



PROYECTO DE DECLARACION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

De Interés Legislativo la imposición del nombre "Ricardo Enrique Bochini" al estadio "Libertadores de América" de Club Atlético Independiente de Avellaneda.

Asimismo, vería con agrado que sea declarado de Interés Provincial por el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos competentes.

PATRICIA MOYANO Diputada Provincial I.C. Diputados Poia, Bs. As.





FUNDAMENTOS

SEÑOR PRESIDENTE:

El Club Atlético Independiente rendirá tributo al ídolo y dicho estadio adicionará al nombre "Libertadores de América" el nombre de Ricardo Enrique Bochini, el "Bocha".

Diego Armando Maradona, el máximo ídolo del futbol de nuestro país y del mundo, en el año 2020 solicito que esto ocurriera en homenaje a quien es uno de sus ídolos Ricardo Enrique Bochini.

Finalmente, la dirigencia encabezada actualmente por Hugo Moyano, cumplirá con la promesa de que el estadio lleve el nombre de un otro ídolo máximo de nuestro país, por lo que se adicionará al nombre de "Libertadores de América" el nombre "Ricardo Enrique Bochini", quedando así denominado "Libertadores de América Ricardo Enrique Bochini". Comenzó a jugar en 1964, a los 10 años, en las inferiores del club Belgrano de Zárate, su ciudad natal. En su infancia admiraba a jugadores como José Sanfilippo, Alberto Rendo, Carlos "Toti" Veglio y Ángel Clemente Rojas, "Rojitas". En el año 1969, ya con 15 años, se fue a probar a Boca, pero por las dificultades en el traslado para practicar desistió de continuar. Sin embargo, la suerte le cambió poco tiempo después cuando Miguel Ángel Giachello, gloria de Independiente, lo llevó a este club.





En 1970 Belgrano de Zárate aceptó cederlo a préstamo con opción de compra, y fue aceptado por Nito Veiga y Ernesto Díaz para sumarlo a la séptima división del Club Atlético Independiente. Allí comenzaron los primeros hitos del Bocha con el Rojo de Avellaneda.

Debutó en primera división en 1972 en cancha de River Plate cuando el técnico Pedro Dellacha lo hizo entrar a los 74 minutos (tenía en ese momento 18 años).

Bochini se consolidó rápidamente y al poco tiempo empezó a dar actuaciones rutilantes, como el hattrick que le propinó a Racing en 1974. Fue el principal emblema de un equipo de Independiente de los años '70 que lo ganó todo. En ese equipo confluían tanto jugadores consagrados como jugadores jóvenes. Entre los primeros estaban el arquero "Pepé" Santoro y el lateral izquierdo "Chivo" Pavoni. Entre los segundos estaban el propio Bochini y el wing derecho Daniel Bertoni. Justamente entre estos dos formarían una dupla letal que se volvería famosa por sus paredes y jugadas asociadas. Contra Juventus en 1973, entre los dos harían paredes letales que terminarían en gol del Bocha, dándole al Rojo su primera Copa Intercontinental.

En los años '70 Independiente fue el equipo más fuerte de toda América, conquistando 8 copas: 4 Libertadores (1972, 1973, 1974, 1975), 3 Interamericanas (1974, 1975 y 1976) y 1 Intercontinental (1973).





En 2005, para celebrar el centenario de la fundación de Independiente, el club construyó una estatua de bronce con la figura de Bochini, que se encuentra en la sede central del club en Avellaneda.

En 2006 el Concejo Deliberante de la ciudad de Avellaneda, en la Provincia de Buenos Aires, hizo lugar a un pedido de un grupo de socios del Club Atlético Independiente y decidió bautizar con el nombre "Ricardo Enrique Bochini" un tramo de la calle Cordero (comprendido entre Alsina y las vías del ferrocarril). El proyecto fue presentado por Javier Cantero y Jorge Alonso, dos hinchas y socios del Club Independiente, que cumplieron con la gestión para persuadir a los Concejales del Concejo Deliberante de Avellaneda y de esta manera homenajear al ídolo, que según los autores del proyecto: "es una parte importante de la cultura de Avellaneda". Desde el 17 de julio de 2007, la calle del estadio del club para el que Bochini jugó casi 20 años lleva su nombre.

En octubre de 2007 fue entronizado en la Galería de la Fama de la AFA, hecha en honor a los mejores jugadores argentinos de toda la historia.5

También en su honor desde el año 2008 un estadio lleva su nombre. Se trata del estadio del Club Atlético Famaillá de la ciudad homónima en la provincia de Tucumán,6 afiliado a la Liga Tucumana de Fútbol. El "Estadio Ricardo Enrique Bochini" tiene capacidad para 4.000 personas y se encuentra en una zona turística donde hay un balneario y un lago artificial, y donde anualmente se realizan





distintas festividades, donde se destacan la "Fiesta Nacional de la Empanada" y la "Fiesta Nacional de los Mellizos". Aparte de los reconocimientos de distintas instituciones, tiene el reconocimiento de los hinchas futboleros, que cuando lo ven ya sea adentro de una cancha o afuera dando un paseo, estallan con vítores de "¡Bo-Bo-chini!" alrededor suyo. Además de su carrera en Independiente, Bochini tuvo una carrera en la selección argentina de fútbol que está particularmente entre las más largas de la historia de esta selección, con una carrera que se extendió por 13 años.

El 25 de Junio de 1986, Diego Armando Maradona ya había dicho la siguiente frase que ha quedado en la historia de nuestro país ""Cuando vi que entraba Bochini, me pareció que tocaba el cielo con las manos, por eso lo primero que hice fue tirar una pared con él. En ese momento sentí que estaba tirando una pared con Dios" y luego el 22 de febrero de 2020 Diego Armando Maradona en el estadio del Club Atlético Independiente manifestó "...El Bocha fue el más grande del mundo, fue mi maestro, ¡basta de Libertadores y Sudamericanas...! Vamos a darle en vida un merecido reconocimiento al Bocha".

Por las razones expuestas, solicito a mis pares tenga la amabilidad de acompañar con su voto afirmativo la presente Declaración.

PATRICIA MOYANO Diputada Provinciai H.C. Diputados Poia, Ba, As.